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議事概要 

司会進行 記録者 

牛久市 経営企画部 

政策企画課長補佐 淀川 

牛久市 経営企画部 

政策企画課 主任 本谷 

１．会 議 名 令和６年度 第４回牛久市総合計画審議会及びまち・ひと・しごと創生推進会議 

２．開催日時 
令和７年３月 18日（火） 

１５時００分～１６時００分 
開催場所 

牛久市役所 

本庁舎４階 第３会議室 

３．委 員 

（敬称略） 

出席者 

（◎：議長） 

氏名  所属・職名  

◎岡本 直久 

堀 賢介 

浅野 明宏 

大橋 澄子 

野口 知重 

藤田 文男 

八木橋 晴美 

福田 進久 

廣川 智一 

種子田 孝子 

宍塚 謙輔 

橋本 庄司 

岡部 和幸 

磯前 賢次 

杉山 朋久 

鷹羽 伸一 

筑波大学システム情報系 教授 

牛久市行政不服審査会 会長 

牛久市環境審議会 委員 

牛久市区長会 会長 

牛久市商工会会長 

牛久市近代農業促進協議会 会長 

牛久市教育委員 

牛久市障害者連合会 会長 

民生委員児童委員連絡協議会 会長 

牛久市文化協会 会長 

牛久地区区長会 会長 

奥野地区区長会 会長 

筑波銀行牛久支店 支店長 

常陽銀行牛久支店 支店長 

龍ケ崎公共職業安定所 所長 

牛久市 副市長 

４．議題及び会

議の公開又は

非公開の別 

公開 傍聴人の数 ０人 

５．事 務 局 牛久市 経営企画部 政策企画課 

６．次 第 

１．開会 

２．議事 

（１）パブリックコメントの意見に対する対応について 

（２）各種計画の決定について 

（３）牛久市第４次総合計画第２期基本計画に係る諮問に対する答申について 

３．答申 

４．閉会 

７．議事内容 別紙参照 
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別紙 議事内容 

議事（１）パブリックコメントの意見に対する対応について 

発言者 内容 

事務局 資料に基づき、パブリックコメントの意見に対する対応について説明。 

会長 ありがとうございました。只今ご説明いただいた通り、また、事前に資料をお送りいた

だいているので、お目通しいただいているかと思います。もし、この対応について不十分

だ、などのコメントがあればいただきたいと思います。いかがでしょうか。 

会長 パブリックコメントをお願いすると、あまり意見が集まらないというケースが多々あ

ります。そういうことと比較すると、個人・団体合わせて５つから意見が出てきたという

ことは、市民の方も関心をもっていることの表れかと思います。普通の総合計画だという

ご意見もございましたが、総合計画というのは、そもそも方針が漠として示されているも

ので、個別具体のプロジェクトまでは言及しないことが多いです。より形に近いというこ

とで７つのプロジェクトを敢えて掲載しているこの総合計画は、通常の総合計画と比べ

ると、非常に戦略的、踏み込んだ計画になっていると感じています。普通と言われるとそ

うかもしれないが、実はそうではありません。これも、皆さんのお知恵を拝借した賜物と

思っています。この資料は、公表されるのですか。 

事務局 はい。公表します。 

会長 それでは、質問がないようですので、次に進みたいと思います。 

議事の２つ目、「各種計画の決定について」、事務局より説明をお願いします。 

議事（２）各種計画の決定について 

発言者 内容 

事務局 資料に基づき、各種計画の決定について説明。 

会長 事務局から説明がありましたが、何かご意見、質問などはございますか。 

会長 それでは改めまして、牛久市第４次総合計画第２期基本計画及び牛久市人口ビジョン、

牛久市デジタル田園都市構想総合戦略の各種計画の最終案について承認ということでよ

ろしいでしょうか。 

一同 承認。 

会長 ありがとうございます。続いて議事の３つ目、「牛久市第４次総合計画第２期基本計画

に係る諮問に対する答申について」、事務局より説明をお願いします。 

議事（３）牛久市第４次総合計画第２期基本計画に係る諮問に対する答申について 

発言者 内容 

事務局 資料に基づき、牛久市第４次総合計画第２期基本計画に係る諮問に対する答申につい

て説明。 

会長 事務局から説明がありましたが、何かご意見、質問などがあればお願いしたいと思いま

す。いかがでしょうか。 

会長 それでは、この答申書について、承認とさせていただいてよろしいでしょうか。 

一同 承認。 

会長 ありがとうございます。本日の審議は以上となりますが、これで皆さんのご意見をいた
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だくのは最後なので、何でも構いませんので、コメントなどありましたらお願いいたしま

す。 

１つだけ申し上げますと、この総合計画はＰＤＦで公開されると思いますが、最近の若

い人は、スマートフォンで色々なものを見たりするので、ぜひ、ＱＲコードを使って、総

合戦略の文章にアクセスできるようにご配慮いただければと思います。 

つくば市で、バリアフリーマスタープランを作成したときは、読み上げ機能のあるサイ

トにアクセスして、目の不自由な方でも内容を理解していただけるような仕組みをつく

っていました。ダイバーシティの考え方から言うと、そういうところまで配慮して、文章

を公開していくことも、行政の役割かと思います。できる範囲で構いませんが、可能な限

り、色々な人に触れていただける状態を作っていただければと思います。私からの希望で

す。 

事務局 承知しました。最大限努力します。 

会長 本日の審議事項は以上となります。委員の皆さまには長期にわたって、ご参加いただき

ありがとうございました。本日もお忙しい中、お集まりいただきありがとうございまし

た。以上で進行を事務局に戻します。 

司会 会長ありがとうございました。このあと、市長への答申とさせていただきます。 

なお、答申書の提出の際に、会長と市長の写真を撮影させていただき、市長あいさつの

後、委員の皆様にもお並びいただき写真撮影をさせていただきますのでご協力のほどよ

ろしくお願いいたします。 

それでは、答申の準備をさせていただきますので、市長が来場するまでこのままお待ち

ください。 

３．答申 

発言者 内容 

司会 それでは、これより 答申に移らせていただきます。市長、会長はご起立いただきご準

備をお願いいたします。 

 ≪答申≫ 

司会 ありがとうございました。市長、会長、席へお戻りください。続きまして、市長よりご

挨拶をいただきます。 

市長 この度は、牛久市第４次総合計画第２期基本計画及び牛久市人口ビジョン、牛久市デジ

タル田園都市構想総合戦略につきまして、度重なる審議を頂きましたこと、委員の皆さま

には深く感謝申し上げます。ご審議いただきました各種計画においても取り上げられて

おりましたが、近年、本市においては、若年層の流出による少子化、高齢化による地域の

コミュニティの縮小など、様々な課題に直面しております。本日答申を頂きました、第２

期基本計画においては、４年間の計画期間において重点かつ戦略的に取り組むものとし

て、７つのプロジェクトを提案し、ご議論いただきました。これらのプロジェクトにより、

重点的な取組がより分かりやすくなったとのご意見を頂戴しております。また、デジタル

田園都市総合戦略においては、本市の人口減少対策として、総合計画との一体的な策定に

ご尽力をいただきました。今後は、本計画を本市が発展するための指針とし、市民、事業
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者、行政が連携・協働することで、本市のまちづくりの将来像である「笑顔あふれるにぎ

わいとやすらぎのあるまち うしく」の実現にむけて取り組んでまいります。委員の皆さ

まにおかれましては、審議会でのご議論に改めて感謝申し上げるとともに、今後とも、本

市の運営に深いご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げて、ご挨拶とさせていた

だきます。ありがとうございました。 

司会 ありがとうございました。続きまして、委員の皆様での写真撮影をさせていただきます

ので、皆様、後方まで移動をお願いいたします。 

 ≪写真撮影≫ 

司会 ありがとうございました。皆様、席へお戻りください。ここで市長は公務の都合により、

ここで退席させていただきます。 

 ≪市長退席≫ 

司会 これをもちまして、第４次総合計画第２期基本計画、人口ビジョン、デジタル田園都市

構想総合戦略に係る当審議会及び推進会議の全工程が終了することとなりますが、ここ

で、それぞれの会長よりご挨拶をいただきます。 

会長 今、読み上げましたように、諮問が出たのが７月で、それぞれ３回以上の会議を開かせ

ていただきました。お忙しい中、お時間を割いていただき、色々なアイディアを出してい

ただきました。おかげさまで良いプランが出来上がったと思っています。あとは、これが

ちゃんと推進されるかどうかを、皆さんと共に見守りたいと思います。引き続き、どうぞ

よろしくお願いいたします。 

会長 皆さん、７月の諮問以来、複数回にわたり会議にご出席いただき、貴重なご意見を賜り、

ありがとうございました。おかげさまで無事にまとまりました。いただいたご意見を全部

は反映できなかったところはあろうかと思います。そして、大事なことは、これをいかに

実行していくか、ということだと思いますので、実行状況の方は、ホームページ等でご報

告させていただきます。また、こういった機会にご意見を賜り、より良い計画の実行に努

めてまいりたいと考えております。皆さまにおかれましては、長い間ありがとうございま

した。引き続き、どうぞよろしくお願いいたします。 

４．閉会 

発言者 内容 

司会 ありがとうございました。本日ご承認いただいた計画案については、次週、庁内の最終

的な会議を経まして、公開にいたるというスケジュールになっています。４月１日からの

計画となっておりますので、年度内には手続きを進めて公開に至る予定となっています。

また、概要版を作成する予定でおります。本編、概要版を作成しまして、改めて委員の皆

さまにはご案内させていただく予定でおります。 

以上を持ちまして、第４回総合計画審議会及びまち・ひと・しごと創生推進会議を終了

とさせていただきます。委員の皆様、一年間誠にありがとうございました。 

以上 


